



Atelier Hors les murs pour les 3e B

publié le 02/12/2019

Le vendredi 22 novembre, les élèves de la classe de 3e B se sont rendus au lycée Paul Guérin, non pas dans le cas d'une première immersion mais pour bénéficier d'un atelier organisé par le [Mémorial de la Shoah](#).



Au programme, la lutte contre la désinformation et les autres fake-news, c'est-à-dire comment armer nos élèves pour qu'ils soient à même d'aiguiser leur esprit critique. La légitimité du Mémorial de la Shoah pour se saisir de ces questions paraissant plus que jamais incontestable du fait de la persistance des discours négationnistes, antisémites parfois, et discriminatoires en tout genre.

Nos élèves ont, dans un premier temps, bénéficié d'explications détaillées sur le début de la Seconde Guerre mondiale de façon à étayer le contexte permettant d'arriver à la question du camp d'internement de Drancy. Il

s'agissait de leur démontrer comment la désinformation mise en place par le Régime de Vichy a appuyé la politique antisémite en faisant croire à la population que les Juifs internés à Drancy bénéficiaient de conditions exceptionnelles. Cela en n'hésitant pas à falsifier des clichés photographiques –dès cette époque- ou bien en mettant en avant le sort bien pire des prisonniers de guerre français.

Ensuite, les élèves ont été invités à s'intéresser au traitement des causes de l'incendie de la Cathédrale Notre-Dame par différents sites internet, de façon à mettre en évidence les stratégies habituelles de la désinformation. Nos élèves ont été attentifs et se sont montrés fort vigilants : nul doute qu'ils sauront faire face aux diverses manipulations fleurissant ces derniers temps.



Académie
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.